

## COMMUNIQUE DE PRESSE 14.06.25

Collectif citoyen « Les Murmures de l'Ehn »

Obernai vient de connaître une mobilisation historique pour sauver les arbres du parvis Freppel : 1.500 signatures en ligne et près d'une centaine de signatures papier pour une ville de 12.000 habitants, c'est énorme et jamais vu ! Le texte de la pétition et les mises à jour sont visibles en ligne sur [change.org/ParvisFreppel](https://change.org/ParvisFreppel).

C'est la preuve que les Obernois se sentent concernés pour la sauvegarde des arbres de leur ville.

Suite à la décision prise d'abattre les arbres et de bétonner l'allée en omettant délibérément d'informer la population, nous avons interpellé à plusieurs reprises et par différents moyens (cf *Annexe : Historique de la mobilisation, en bas de page*) les principaux responsables du projet, à savoir :

- Bernard Fischer, maire de la commune
- Isabelle Obrecht, adjointe, déléguée au cadre de vie
- Robin Clauss, adjoint, délégué aux finances
- Frank Buchberger, adjoint, délégué à l'environnement, à l'urbanisme, aux mobilités
- Isabelle Suhr, adjointe, déléguée à la vie scolaire

**Nous leur demandons une révision du projet visant à conserver les arbres, et n'avons reçu aucune réponse à ce jour.**

**A présent, la mairie choisit de passer en force** : un arrêté municipal a été publié hier le 13 juin sur le site web de la mairie. Il autorise le début des travaux à partir de lundi prochain 16 juin à 06h00. Il est donc possible que les arbres aient disparu la prochaine fois que passerez au carrefour Freppel.

**Il s'agit d'une insulte à la démocratie et une atteinte intolérable à notre cadre de vie.**

Pourquoi ce refus de tout dialogue ? Et quelles peuvent bien être les réelles motivations de ce projet ? Nous rappelons qu'aucun des arguments avancés par la mairie ne justifie l'agrandissement du rond-point Freppel, il remplit ses missions. Au contraire, l'agrandir va induire un trafic encore plus dense et le rendre encore plus dangereux.

L'abattage des arbres va à l'encontre des défis écologiques et de la préservation de notre cadre de vie. Bétonner cette allée arborée, cela signifierait supprimer ce rare îlot de nature, vital et social entre la gare et le centre-ville qui bénéficie à tous depuis plus d'un demi-siècle. Abattre ces arbres en vue d'élargir le rond-point n'est ni une nécessité, et encore moins une urgence.



(suite au verso)

**Nous dénonçons les procédés utilisés**, la rétention délibérée d'informations relatives au projet et le refus de tout dialogue. L'autoritarisme ne mène jamais à rien de constructif. Aucune publication, aucun document administratif accessible au public ne mentionnait les nombreux arbres à abattre dans ce projet avant que le collectif « Les Murmures de l'Ehn » ne lance l'alerte via sa pétition fin mai. Les mêmes méthodes avaient déjà été employées l'année dernière pour abattre en catimini la rangée d'arbres devant le lycée rue Oesterlé (la rue qui conduit au parking Pferchel).

Depuis le lancement de cette pétition, notre collectif a déjà eu l'occasion d'échanger avec plusieurs centaines de personnes : habitants, lycéens, parents d'élèves, commerçants, actifs, retraités, et autres forces diverses de la commune et alentours, de tous milieux et de tous bords politiques. Beaucoup ont déclaré :

- qu'ils n'étaient jusqu'alors absolument pas au courant du projet et de ses impacts. Ils ont exprimé leur indignation face aux méthodes employées (dissimulation et manque de réflexion, incohérence, absence de concertation)
- et qu'ils nous soutiennent totalement dans notre démarche d'information et de notre demande de révision du projet.

**Encore une fois, nous demandons la préservation de cette allée d'arbres.**

Ce n'est qu'une modification mineure du projet global qui n'aura aucun impact sur le trafic.

Le collectif « Les Murmures de l'Ehn »

[www.murmuresdelehn.fr](http://www.murmuresdelehn.fr)

[www.facebook.com/murmuresdelehn](https://www.facebook.com/murmuresdelehn)

[contact@murmuresdelehn.fr](mailto:contact@murmuresdelehn.fr)

*(annexe page suivante)*

## **ANNEXE : Parvis Freppel – Historique de la mobilisation**

### **Semaine 1**

| 25.05.25 | Mise en ligne de notre pétition ( [change.org/ParvisFreppel](https://change.org/ParvisFreppel) )

| 26.05.25 | Lancement de la communication par le collectif citoyen Les Murmures de l'Ehn

| 27.05.25 | Obernai. Action d'information sur le parvis Freppel. La presse est présente (article DNA).

| 28.05.25 | Nouvel article de presse (article France 3)

| 28.05.25 | **1ère interpellation des élus** : courrier envoyé à la mairie (mairie et adjoint.es)  
+ lettre d'info n°1

### **Semaine 2**

Soutien massif des habitants, lycéens, parents d'élèves, commerçants, et autres forces de la commune à notre démarche. La pétition atteint le cap des 1000 signatures.

| 06.06.25 | **2ème interpellation des élus** : cf lettre d'info n°2

### **Semaine 3**

| 11.06.25 | **3ème interpellation des élus** : Passage à la mairie pour interpellier à nouveau les élus en remettant au guichet la pétition. Cinq courriers sont remis de façon nominative, un pour chacun des élus responsables du projet et de ses conséquences à savoir :

- Bernard Fischer, maire
- Isabelle Obrecht, adjointe, déléguée au cadre de vie
- Robin Clauss, adjoint, délégué aux finances
- Frank Buchberger, adjoint, délégué à l'environnement, à l'urbanisme, aux mobilités
- Isabelle Suhr, adjointe, déléguée à la vie scolaire

Le cap des 1500 signataires de notre pétition est atteint ce jour-là.

+ lettre d'info n°3

| 12.06.25 | **Le maire de la commune, Bernard Fischer, signe l'arrêté autorisant les travaux à partir du lundi 16 juin.** Notre collectif n'a en toujours reçu aucun retour, aucune réponse de la part de cinq élus susmentionnés auxquels nous nous sommes adressés sur toute la période de mobilisation.

| 13.06.25 | Le collectif découvre l'arrêté municipal d'autorisation de travaux signé la veille qui est publié ce vendredi 13 juin sur le site web de la mairie.

Au vu de la décision actée par la mairie le jeudi 12.06.25, faisant suite à trois semaines de mobilisation et d'interpellations où nous n'avons eu aucun retour des élus concernés, nous décidons de publier un communiqué de presse.

| 14.06.25 | Le présent **Communiqué de presse** de notre collectif est publié.  
(lettre d'info n°4).